

CONCEJO MUNICIPAL
ACTA N° 28

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 16 de Mayo de 2017, en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal.

PRESIDENCIA

Presidió la Sra. Alcaldesa Paula Retamal Urrutia. Actúa como Secretaria Municipal Alejandra Román Clavijo.

ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente Meza
Claudio Bravo Araya,
José Luis Mattas Sánchez
José Miguel Maureira Maureira,
Pablo Contreras Cortínez
Mario Cáceres Quiroz

TABLA DE MATERIAS A TRATAR

- Aprobación Acta N° 27 DE 09/05/2017
- Aprobación Modificación Presupuestaria Secplan
- Varios

CUENTA Y ACUERDOS

Siendo las 09:10 hrs., la Sra. Alcaldesa inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

Están presentes Víctor Troncoso, Secplan (S); Darwin Maureira, Director de Salud, Juan Rogazy, apoyo Departamento de Salud, Leonardo Yáñez, Presidente Asociación de Funcionarios de Salud, acompañado por Sra. Mónica Ossa, cónyuge Dr. Cáceres. Emilio Cisternas, Asesor Jurídico.

Correspondencia: Oficio N° 113 de Obras, informa Permisos de Edificación y recepción de Obras, Art. 116. LUC

APROBACIÓN ACTA N° 27 DE 02/05/2017

Se deja para la próxima sesión, debido a que se entregó ayer tarde.

APROBACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA SECPLAN

Expone Víctor Troncoso Secplan (S) y solicita se apruebe un traspaso por \$6.600.000.- desde los ítems otros y mantención y reparación de vehículos para los ítems máquinas y equipos de oficina y para vehículos. Hay nota que señala que es para la adquisición de Reloj Control y cancelar contrato de suministro de reparación de vehículos; se adjunta correo. Según Oficio N° 113 de 11/05/2017. Se vota y aprueba por unanimidad.

Se incluye tema que no se mencionó en la tabla pero que quedó acordado en la sesión pasada (recordado vía correo electrónico)

SITUACION DE ASIGNACION MUNICIPAL RETIRADA A DOCTOR CACERES

Se presenta Darwin Maureira, Jefe de Salud, quien a petición de la Sra. Alcaldesa dice que va a dar respuesta a la carta presentada al Concejo por el Doctor Cáceres. Relata que este doctor ingresó a Salud Familiar y ganaba su sueldo más una asignación Normal; que después el Servicio de Salud asignó especialmente a los médicos de Salud Familiar; que

se le hizo un Plan de Trabajo que él debía liderar. Menciona que el otro médico de Salud familiar es el Doctor Ruiz. Continúa diciendo que él (doctor Cáceres) instauró una medida que es disminuir la cantidad de medicamentos que se da a los pacientes, y que según los otros doctores del departamento, no se les dio suficiente información... que solo se disminuyó unilateralmente la medicación que otro médico había establecido. Que la Doctora Villagra y la Doctora Vera conversaron con el Doctor Cáceres este tema... que no se obtuvo mejora a ese respecto. Que esto es un verdadero problema y más aun en pacientes que se tratan por alcoholismo o drogas..... Reitera que el Doctor Cáceres cambia medicamentos y les da menos remedio y la gente reclama.... Concejal Cáceres le dice que cual es el problema si el que sabe que debe tomar uno es el doctor... que no hay nada que reclamar... Darwin insiste en que hay reclamos de pacientes a ese respecto.

Dice que él como Director reunió a todos los doctores y les contó la situación y ni uno solo defendió al Doctor Cáceres; un solo doctor si dijo que había que coordinarse mejor con él... y nada más, ningún otro lo defendió.

Continúa el Director y dice que la segunda razón para privarlo de su asignación municipal es que no cumple con los tiempos de atención. Y que han sacado las cuentas y que una consulta suya nos cuesta como \$28.000.- y la de los otros doctores nos sale a \$8.000.- así es que es un lujo que no nos podemos dar.... Recuerda que en el Concejo del 14 de Marzo yo planteé lo del Doctor López, allí se aprobó quitarle la asignación y les dije que había dos casos más, este es uno y no entiendo por qué tanto tema, el otro es el de la Doctora Yuquis. Reitera que nos puso muy mal en la Universidad de Concepción, en donde está estudiando, tuvimos que ir allá a aclarar las cosas y hablamos con su jefa de carrera, también con el Servicio de Salud. Que se le llamó a reunión y no fue y en la segunda oportunidad fue a la reunión y se sintió atacado, además fue ofensivo con Alejandra Vergara.

Concejal Maureira le pregunta al Director y le dice que usted antes dijo que había reclamos en contra del doctor, y en la carta que él nos manda dice que la Asociación de Funcionarios pidió la información, porque tal como lo dice usted ahora, es parte de la razón para quitarle la asignación y resulta que no la quisieron dar, además en el otro Concejo prometiste que nos ibas a entregar toda la información por escrito y ha pasado una semana y no nos has hecho llegar nada

Darwin Maureira le responde que a la Asociación de Funcionarios no le corresponde pedir ninguna información, ni a las enfermeras ni a nadie; yo tengo todos los informes, y como les dije, todos los médicos apoyan la decisión tomada...

Concejal Mattas pregunta a Emilio que dice la Ley... le responden la Alcaldesa y Darwin, nosotros la quitamos cuando queramos... Emilio dice que hay dictámenes y todos señalan que es una asignación discrecional de la Municipalidad y que lo estudió por otro reclamo que presentó una doctora antes. Además comenta que revisó la carta del Doctor y que nadie discute desde cuando tiene fuero, pero que éste solo contempla la inamovilidad del empleo, nada más.

Concejal Maureira lee parte del decreto N° 601 que es el que otorga la asignación y señala que este la otorga desde Enero a Diciembre y que en ninguna parte dice que se va a evaluar a los beneficiados, Darwin señala que lo decía un oficio.

Concejal Mattas propone se le de una oportunidad al doctor, se reúna a todos los doctores y se establezca una buena coordinación, comenzar de cero.

Concejal Cáceres estima que no es suficiente que se hayan elevado los ánimos en una discusión con usted y las enfermeras, que usted dijo que él se sintió atacado... en una discusión se dicen cosas fuertes a veces y no es para tomarlo tan a la tremenda y sentirse ofendido, si se caldean los ánimos después se calma todo... si fue ofensivo tal vez era parte de la situación, de la discusión que se tenía en ese momento.

La Sra. Alcaldesa estima que no se puede poner en entredicho a un Jefe de Departamento, así como así, ya que esta decisión está tomada y no es antojadiza. Sugiere ella se reúna la Comisión de Salud y se pida los antecedentes por Transparencia.

Se discute si se va a tocar en la Comisión de Salud, ya que no se tiene el poder decisorio del tema.

Concejal Bravo distingue entre la situación legal, que para él la decisión es totalmente legal y los Concejales vemos esa parte, la legalidad. Y en 2º lugar que el Concejo no tiene atribuciones para ver como funciona un departamento determinado.

Concejal Mattas propone se le de una nueva oportunidad al doctor y si en 3 meses no cumple, allí se le quita la asignación. Le apoyan en esta petición los Concejales Bravo y Benavente; respetando todo lo dicho por el Concejal Bravo, pero viendo la otra parte más personal o humana.

Director de Salud quiere exponer todo en la Comisión de Salud, por su buen nombre y porque está seguro de que actuó de manera fundamentada. La Sra. Alcaldesa les dice que se les va a informar por una deferencia hacia ellos los Concejales.

Darwin dice que se le planteó al doctor Cáceres que haga un Plan de Trabajo, que sea nuevo y coordinado con sus jefes y sus colegas; él tiene que presentarlo y debe estar de acuerdo con los requerimientos del Departamento de Salud. Quedan en que se le avisará de la reunión de la Comisión de Salud para que pueda enseñar los documentos que están en su poder y que él asegura dan base a la decisión tomada.

Se integra Felipe Corvalán, Dideco

VARIOS

Sra. Alcaldesa comienza pidiendo se convoque a la Comisión de Tránsito esta semana, para ver el tema de los Parquímetros; se acuerda realizarla a continuación de la presente sesión. Comenta que estuvo en reunión de la AMUCH y habrá una nueva Comisión de Gestión d Riesgos Locales, presidida por el Alcalde de Santa Cruz, y allí podremos tocar todo lo concerniente a las emergencias como incendios, inundaciones, déficit hídrico etc.

Concejal Bravo pide se avise a Sra. Cecilia Morales que varios Presidentes no están prestando las sedes sociales, lo que no puede ser. En 2º lugar sugiere se gestione tener un Kiosco en la carretera 5 Sur...la Sra. Alcaldesa le indica que se está trabajando con la Ruta 5 y la Copec para ver un diseño adecuado y los permisos necesarios, pero hemos tenido puros problemas dice ella.

Concejal Mattas, reitera petición de Ciclo vía para Igualdad Sur, desde calle 2 Sur hasta la Población, ha habido ya 3 atropellos, y el riesgo es tanto para los ciclistas como para los vehículos, el otro día un auto con una mamá y sus hijos terminó en el canal que hay al costado, sin consecuencias fatales, pero igualmente muy peligroso. Sra. Alcaldesa dice que los fonos espejo del Transantiago los entregan a los Gobiernos Regionales, por lo que nunca nos van a llegar a Parral. Concejal Mattas pide se haga una pasarela al costado del

puede, sencilla, como la de calle Victoria, que es metálica. En otro tema pide se arregle iluminación de la pasarela en Igualdad Norte, ya que ha habido asaltos y más ahora que está cortado el paso en el Puente Buenos Aires y los papás dejan a los niños que atraviesen caminando ese lugar, se ha vuelto inseguro.

Se discute la mejor forma de colaborar en la instalación del puente mecano en calle Igualdad Norte, se ve la posibilidad de una reunión con el SEREMI de OOPP.

En un 3er tema el Concejal Mattas pide se repare bajo el Puente de Fierro, que para que pasara la maquinaria en el verano se sacó material de debajo y ahora hay un socavón, muy peligroso. La Sra. Alcaldesa le dice que se hará una medida de mitigación y luego una definitiva que contempla un sifón.

Concejal Bravo sugiere para mitigar lo del puente que vaya Carabineros mañana, medio día y en la tarde para ordenar el tránsito. Concejal Maureira recuerda que también se puede usar la entrada de Catillo.

Concejal Contreras propone solución y es letrado de permitido virar con luz roja y precaución se reduce el taco inmenso que hay por Av. Buenos Aires. Consulta la posibilidad de usar conos en la entrada de la Villa Portal Alameda y Don Matías.. la Sra. Alcaldesa le dice que enviará carta de nuevo a Vialidad, porque eso le corresponde a ellos. En 2º tema pide que a raíz del accidente que hubo se arreglen las veredas frente al IPS, Urrutia al llegar a Aníbal Pinto, es solo un desnivel. En 3er tema pide se demarque un estacionamiento para el Jardín Grandes Personitas, para los furgones escolares.

Concejal Maureira sugiere un monumento a Neruda y un museo, darle vida y destacar la figura de Pablo Neruda en Parral, usarlo también como gancho turístico. La Sra. Alcaldesa le indica que se está tratando de recuperar el terreno que es de CEMA Chile a través de Bienes Nacionales para hacer allí un "Museo Interactivo de la Poesía". Concejal insiste que sin perjuicio de ese gran proyecto se potencie el tema de la cultura y de Neruda.

Concejal Cáceres pide se repare un tremendo hoyo que hay en Dos Sur con Balmaceda. Recuerda que le traigan datos sobre temas de seguridad ciudadana para el Consejo de Seguridad Pública.

Concejal Benavente pide se limpien los basurales que hay en los terrenos de Cema Chile y en Pablo Neruda esquina Bosque, todo muy sucio. Además pide se solucione problema de inundación que se produce en la Población Toha, en el Pasaje N° 1, recién pavimentado, algo pasó con el nivel y la saldas de aguas lluvias... en 3er lugar recuerda los dos Discos Pare que hay cerca de la antigua Revisión Técnica, causan riesgo, que vehículo pasa primero....

Concejal Maureira felicita a los funcionarios que trabajaron para estas celebraciones, todo muy bien.

Sin otros temas que tratar se levanta la sesión a las 10:45 hrs.


ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO
SECRETARIA MUNICIPAL